

000175509 (caso 6841)

de 1990 *los últimos Noticias*, 17 ene. 1990, p. 19.

"Lo del Maracaná, ejemplo de deslealtad deportiva"

Afirmó el periodista Harold Mayne-Nicholls, coautor del libro "El Caso Rojas, un engaño mundial", que fue lanzado ayer.

A los dos profesionales los unió un interés común: realizar un trabajo de investigación que permitiera a la opinión pública obtener sus propias conclusiones sobre los sucesos del Maracaná, con motivo del partido Brasil-Chile, el 3 de septiembre pasado. La idea nació de Harold Mayne-Nicholls y luego su iniciativa fue compartida por Marco Antonio Cumsville, los jóvenes periodistas deportivos autores del libro "El Caso Rojas, un engaño mundial".

El lanzamiento oficial de la obra se produjo ayer al mediodía en un interesante acto realizado en un hotel céntrico de la capital, donde se reunió un selecto grupo de gente vinculada al deporte y a la literatura: escritores, periodistas, dirigentes deportivos, entrenadores y árbitros.

La presentación estuvo a cargo del periodista deportivo Edgardo María, que hizo el prólogo del libro, y del escritor Antonio Skarmeta.

Edgardo María, en el prólogo, valora el esfuerzo de los autores del libro, cuando señala: "El argumente pasado el medio siglo desde entonces, muy pocas veces el medio deportivo chileno es conmovido por la aparición de un libro. Sin embargo, siempre hubo alguien, en cada época, que logró dejar algo impreso para ayudar a los investigadores del futuro. Trabajos, algunos muy simples, otros más elaborados, hasta hacerse más amplios y precisos.

"Son pocos. Muy pocos.



Marco Antonio Cumsville y Harold Mayne Nicholls, junto a Arturo Navarro, Edgardo María y Antonio Skarmeta.

la historia: los periodistas deportivos. Y si el trabajo cotidiano de ellos apenas se puede cubrir razonablemente con jornadas que hacen temprano y terminan entrando la noche, el intento de hacer algo adicional rosa lo heroico".

El libro consta de un prólogo y de 23 capítulos con un relato ligil de lo ocurrido en el Maracaná, de los antecedentes de ese encuentro y de las consecuencias funestas para nuestro fútbol por las sanciones de la FIFA, materia que es de dominio público —las informaciones del suceso ocuparon los principales titulares de los diarios durante tres meses— y el caso aun no termina, ya que debe tener su desarrollo total en el congreso de la FIFA, en junio próximo.

Arturo Navarro, presente

moso poema dedicado a Garrincha—, Marco Antonio Cumsville y Harold Mayne-Nicholls.

Marco Antonio Cumsville reconoció que "la idea de escribir el libro fue de Harold. Venía llegando de Europa, y como yo compartía ideas similares empezamos a investigar. Al final se llega a la conclusión de que Roberto Rojas se corta. En todo caso, en el libro no somos ni pro Rojas ni anti Rojas. Solo hacemos un relato objetivo de los hechos para que el público saque sus propias conclusiones. Personalmente estimo que la sanción que la FIFA le aplicó a Roberto Rojas es exagerada. No se puede castigar a un jugador de por vida..."

Harold Mayne-Nicholls señaló que "me encontraba en Europa cuando ocurrió

"Lo del Maracaná, ejemplo de deslealtad deportiva"

[artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Lo del Maracaná, ejemplo de deslealtad deportiva" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)